

# MANUAL DE BIOÉTICA

Gloria María Tomás y Garrido (coordinadora).  
Editorial Ariel, Barcelona, España, 2001.  
ISBN 84-344-8040-9.

La coautora y compiladora de esta obra es Doctora en Farmacia, Máster en Bioética y profesora de Bioética de la Universidad Católica de San Antonio de Murcia. Con una verdadera visión interdisciplinaria de farmacólogos, médicos, biólogos, abogados, filósofos y enfermeras, entre otros, recoge en 31 capítulos los más relevantes temas de la Bioética contemporánea. El libro sirve de referencia para estudiantes de pregrado de cualquier campo del saber, pero principalmente de las ciencias filosóficas, sociales, jurídicas y de la vida. En cada capítulo se refleja el reconocimiento de la vida humana como el bien sin el que no se logran los demás bienes, como la raíz y primera referencia de todos los derechos humanos y el orden social.

El libro presenta tres grandes bloques de temas: el marco de la Bioética, en el que, además de profundizar en la relación entre Ética, Deontología y Bioética, se expone la naturaleza e historia de la Bioética, la solidaridad, el respeto y el cuidado de la vida frágil, temas relacionados con la intimidad, la conciencia y la

autonomía, los comités éticos multidisciplinares y aspectos sociales y políticos de la Bioética.

El segundo bloque expone algunas referencias globales para la toma de decisiones éticas sobre genética, embriología, sexualidad, neurología, ecología y biojurídica.

En la tercera parte se tratan temas más específicos, correlacionados con los de la segunda parte, como biotecnología, investigación científica en humanos y animales, trasplantes y xenotrasplantes, células madre y clonación, reproducción asistida, aborto, la limitación del tratamiento en unidades de cuidados intensivos neonatales, homosexualidad, sida, la huelga de hambre, el suicidio, los cuidados paliativos y la eutanasia. Aunque en la obra intervienen coautores que trabajan en más de diez universidades españolas, todos coinciden en la certeza, expuesta explícitamente por la coordinadora de la edición, de que el albedrío moral y ético es atributo de las personas, y no de la ciencia ni del método científico. Es decir, la responsabilidad ética es siempre personal.